
Sozialdemokratische Partei Deutschlands 

SPD-Fraktion  im Rat der Stadt Diepholz 
 

 

 
 
 
 
 
 
 Manfred Albers /Unstrutweg  1  /  49356 Diepholz 

 
Stadt Diepholz 
Rathausmarkt 1 
 
49356 Diepholz 

Mittwoch, den 23.11.2022 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
 
Im Namen der SPD-Fraktion bitte ich für die Sitzung des Rates am 08.12.2022 die Beratung des beilie-
genden Antrags vorzusehen 
 
 
Klimaschutz-Controlling 
 
Antrag: 
 
Die Stadtverwaltung setzt im ersten Halbjahr 2023 die Maßnahme 1.3. „Klimaschutz-
Controlling“ aus dem Maßnahmenkatalog des Klimaschutzkonzeptes der Stadt Diepholz um und 
sichert damit auch die Berichterstattung gegenüber dem Rat. Der Bericht der Stadtverwaltung 
im Rahmen des „Klimaschutz-Controlling“ ist dem Rat mit einer Übersicht mit „Ampelsystem“ 
für die Kenntlichmachung des Standes der Umsetzung der Maßnahmen jährlich vorzulegen. 
 
 
Begründung: 
 
Im Dezember 2019 beschloss der Rat der Stadt Diepholz einstimmig das Klimaschutzkonzept 
für die Stadt Diepholz. Im Maßnahmenkatalog dieses Klimaschutzkonzeptes werden u. a. insge-
samt dreißig „kurzfristig (bis 2022)“ umzusetzende Maßnahmen aufgeführt. Eine der gleich zu 
Beginn des Katalogs aufgeführten Maßnahmen ist das „Klimaschutz-Controlling“.   
 
Das Klimaschutz-Controlling  soll dabei dem Rat, der Öffentlichkeit und dem Fördermittelgeber 
einen „stets aktuellen Stand“ der Umsetzung der Maßnahmen vermitteln können. Es ist damit 
ein unverzichtbares Instrument der Information und der Steuerung des Umsetzungsprozesses  
nicht nur für die Verwaltung, sondern auch für den Rat. Die skizzierten Handlungsschritte der 
Maßnahme „Klimaschutz-Controlling“ sehen die Berichterstattung als wesentliche Vorausset-
zung einer möglicherweise gegebenen „Notwendigkeit der  Anpassung der beschlossenen Maß-
nahmen“. 
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Um den Ratsmitgliedern und damit auch der Öffentlichkeit einen leichten und schnellen Über-
blick über die Fortschritte in der Umsetzung der einzelnen Maßnahmen zu ermöglichen, halten 
wir es für sinnvoll, dem Bericht eine Übersicht mit Ampelsystem anzufügen. Wir haben bei der 
Stadt Diepholz in der Vergangenheit verschiedentlich gute Erfahrungen mit einem solchen Sys-
tem  gemacht. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 


